

UNE AMAZONE MODERNE

UNE fête militaire réunissait ces jours derniers, à Moscou, les chevaliers de Saint-Georges.

Parmi les légionnaires, on remarquait beaucoup une jeune fille modestement vêtue, portant sur la poitrine la croix militaire de Saint-Georges et la médaille de la guerre russo-japonaise.

L'histoire de cette admirable jeune fille vaut d'être contée.

Heina Wassilewna Kritzky—c'est son nom—n'avait que dix-sept ans quand, enthousiasmé par ce qu'elle entendait raconter de la guerre russo-japonaise qui venait d'éclater, elle s'enfuit de la maison paternelle et trouva moyen de se rendre en Mandchourie, après s'être coupé les cheveux et avoir revêtu des habits d'homme.

A l'assaut de Poutilow, où les Russes réussirent à culbuter les Japonais, la jeune fille fut blessée à la tête et aux jambes. Dès qu'elle fut guérie, elle retourna combattre et assista, le 9 août 1905, à la bataille de Kholitow. Dans cette journée elle se signala encore par sa bravoure et sauva, au milieu d'une grêle de balles nippones, son sous-lieutenant et le médecin-major du régiment. C'est pour cette double action d'éclat qu'elle fut décorée. Personne ne soupçonnait son sexe. Au 209^e régiment d'infanterie, elle était inscrite sous le nom de Constantin Kritzky et rien dans ses allures ne trahit son secret.

UNE FEMME BOURREAU

ON SAIT que le métier d'exécuteur des hautes oeuvres est un métier rémunérateur mais quelle dure tâche, il comporte!

Légalement parlant, le shérif doit exécuter le meurtrier, qui après avoir été

trouvé coupable du meurtre de son semblable ou du crime de haute trahison doit payer de son sang, la dette qu'il a contractée envers l'humanité. Mais, rarement l'employé du gouvernement remplit cette partie de ses fonctions, et la tâche est confiée à un bourreau, qui moyennant rémunération fait la triste besogne.

Le mot "bourreau" d'origine inconnue, mais qui signifie "homme rude", est un mot repoussant. Il se dit d'une personne cruelle, d'une personne qui tourmente, d'une personne qui cause des souffrances ou la destruction, d'une personne qui tue; enfin il est synonyme de la mort. Un homme peut être bourreau, parce qu'il peut faire taire sa sensibilité, mais est-ce qu'une femme peut le remplacer dans ce triste métier? On prétend à l'affirmative.

Il exista une dame "Lady Betty" d'âge moyen, de corpulence robuste, aux yeux noirs, au teint noirâtre, qui exerça le métier de bourreau en Irlande.

Elle remplissait les fonctions d'exécutrice des hautes oeuvres sans se couvrir la figure et sans se déguiser, durant nombre d'années. Elle ne craignait même pas de châtier dans la rue, le criminel qu'elle reconnaissait. Elle était extrêmement sévère, particulièrement pour les personnes de son sexe.

— c —

La plus belle collection de poupées au monde, était la propriété de la princesse Clémentine de Belgique, la plus jeune fille du roi, Léopold. Au nombre de celles-ci, on compte des poupées provenant des mines de Babylone, des poupées en os du Groënland, une en bois du Pérou, une de papier de l'Inde, des poupées Grecques, des garde-robes, moissonnettes de poupées ainsi que des meubliers et ustensiles de cuisine.